








R4公開授業日（5/19）アンケート　フリー記述　※個人が特定される表現は学校側で変えてありま

す。

1日公開授業は予定の調整がしやすくて助かるのですが、先生の負担を考えたら時間を限定しても

いいのではないかと思います。 新生活を心配していましたが、子どもが楽しんで取り組んでいたの

で安心しました。  授業開始時に教室内へ誘導する声掛けがあれば大変助かります。

授業参観とPTA総会が同じ日になっていたのは、授業が見れず残念でした。

今年の一年生は入学してからほぼ毎日ホームページに写真が載っており、羨ましく思っていました

。今回授業を参観する事が出来、普段分からない子供の様子を見られ大変嬉しく思っています。あ

りがとうございました。

授業参観なので誰でも校舎に入れるのは怖いなと思いました。 校門にも特に先生方も立っていられ

なかったので 子供達の安全が一番だと思います。

個人的にですが、PTAの総会と授業参観は別日にして欲しかったです。仕事を休む日が増えるのは

大変な部分もありますが、兄妹も多いため、PTAがあることによって一人の授業をじっくり観るこ

とが出来ず、それが少し寂しかったです。

事前の案内が少し分かりづらかったです。一日授業参観があって、その中で参観可能な時間帯を割

り振られるのか、自由に参観できるのか少し迷いました。最終的に時間帯の割り振りが無かったの

で、一日自由に見てもいいのかな？と判断したという感じです。一日自由に参観可能という説明を

頂けると良かったです。 子どもが入学してからやっと授業を見ることができ、とても嬉しかったで

す。ありがとうございました。

久々に子ども達の授業風景が見られて良かったです。 友達の成長も見られることができますし、行

事がどんどん少なく規模縮小となっているので授業参観くらいは中止をせずに今後もやっていただ

きたいです。

時間が限られてないので兄弟いてものんびり参観することができたので、今回のような一日開放し

てある参観はとても良かったです。 1つ気になったのは、授業中ずっと汗をかいている子がいまし

た。暑い日だった事もあると思いますが個人的には熱中症を心配しました。話し合うような授業で

も無かったので、マスクを外してあげた方がいいのでは？と感じました。私が見た時はお茶を飲む

事も声かけをしてなかったようですし、お茶を飲む事だけでは熱は体にこもったままかな、と。ま

た、「マスクをしろ」と強要してくる子も結構いると聞いてます。 まず先生が外さないと散々「マ

スクしなさい」と言ってきてるのだから外す事できないと思います。その流れだと「外していい」

ではなく「外しなさい」が正解じゃ無いでしょうか？ その雰囲気作りも合わせてお願いしたいと思

います。

親も初めての学校生活で不安がありましたが、楽しそうに授業を受けている様子が見られてよかっ

たです。 放課の様子や体育の着替えができているか気になっていたので、1日を通しての授業参観

はありがたかったです。子どもから牛山トレーニングについて聞いていましたが、実際に見て、こ

のことを言っていたのかー！、と納得しました。好きな時間に出入りできるので、保護者かどうか

分かるものがあると防犯上いいのではないかと思いました。楽しい授業参観でした。ありがとうご

ざいました。 

仕事の都合で合わせられるので、1日公開授業にしていただいてとても助かります。 先生方の緊張

感は大変なものと思います。 ありがとうございました。



子が１年生で、親として初めての授業参観でした。子がどんな風に学校生活を送ることができてい

るのか不安でしたが、従来(親時代)の授業参観より公開授業のおかげで普段の生活がよく分かりま

した。また、親の時代と違って、怒らないアサーティブな指導が新鮮に感じました。先生方も準備

で大変でしょうが、是非続けて頂きたいです。 あえて言わせて頂けるなら… もし全児童のご両親が

同時に参観に来られたら感染予防はどうなっているかなと思っておりました。密になってはいない

ようでしたが、家族何人まで等の制限があってもよいかもしれません。 親子とも楽しく過ごせた思

い出になる1日となりました。ありがとうございました。

１日中保護者に見られる状況は先生にとって負担が大きいと思います。本当にお疲れ様でした。 一

方で保護者にとっては時間の融通がつきやすく、よかったです。ありがとうございました。

三年生なので、初めての公開授業を見れてとても良かったです。いろいろな授業を自由に見れたの

で、学校での子どものいろんな姿を見ることができ、良かった。先生方の大変さもすごく分かりま

した。いつも本当にありがとうございます。 これからもよろしくお願いします。

1年生で初めての授業参観だったので、楽しみに参観させて頂きました。 普段の子どもの様子、お

友達の様子などを見せて頂くことができて、とてもいい機会になりました。 3時間目が体育で暑か

ったので、4時間目は少し元気がなかったように感じました。欲を言うと、体育の時間はせっかく

2クラス合同だったので、ドッヂボールやしっぽ取りなど、子どもがしっかりと活動している様子

を見たかったな、、と思いました。 1日参観ということで、先生方はとても大変だったと思います

。ありがとうございました。

初めての授業参観でした。 子供達がどんな風に授業を聞いているか、先生方がどんな風に授業をす

るか等を 拝見できてとても良かったです。 この様な時間を設けて頂いて本当にありがとうございま

す。限られた時間だけでなく、 参観できる時間を選択できるのはとても助かります！ 次回以降もこ

の様な形で参観が行われる事を期待しています。

一日公開いただいており兄弟姉妹のご家庭でも 都合の良い時間で授業中の様子が確認できて良かっ

たです。家で勉強する姿と違う一面も見れました 。席次表があるとお友達が確認できて良いかと思

いました。 子どもたちが気になるかもしれませんがクラスの窓を 開放いただけると廊下から参観さ

れていた父兄も 見やすいかと思いました。 先生方の熱心な授業に感動しました。牛山小学校で学べ

ることに感謝です 。 これからもよろしくお願いします

時間が自由なので姉妹の各授業をゆっくり見る事ができてとても良かったです。 父兄も時間がバラ

ける為空いていて良かったです。 これからも今回のような形がいいと思いました。

時間の融通が利き、とても良かったです。 ただ、少し開放的過ぎて、不審者などの侵入が心配で、

安全性が気になりました。 とは言え、今回このような自然体の学校生活を見ることができて、学校

のご配慮に感謝致します。 いつも子供がお世話になり、ありがとうございます。

生徒たちの発表があった授業を知らずに見逃してしまったのが残念でした。

全クラスの日程が書いてあったので、とてもわかりやすかったです。

日程が２日ほどあればもう少し人が分散されてよかったのではないのかなと思います。

親の都合がつけやすく親の人数も分散されたので静かに参観できてよかったです。ただ、子供は帰

宅後は疲れておりましたので負担は大きいかと思いました。総合的には、年に一度くらいこの形で

やったいただければ、運動会、学習発表会もあるので、学校参観は十分と思っています。

保護者が関心のある授業を選択して参観できる点が良かった。 次回以降もこのようなスタイルの授

業参観を希望します。



門が一日中開いてると思うと、不審者も入れちゃうよなあと思い、仕事してる人からすると午後に

参加できたりと有難かったんですが 保護者に紛れて不審者も入れる世の中だよな、、と子供を持つ

親になると 考えてしまいますね… うるさくてすみません。

長時間の緊張の中、先生も子どもたちも頑張っていたと思いますが5時間目辺りからは疲れた様に

見えました。

2年ぶりに、授業参観があって良かったです。１日解放だったので、休みの時間など子供の学校の

生活も見れたので、とても良かったです。先生たちもお疲れ様でした。ありがとうございました！

PTAの役員会と時間が重なってしまうのは避けてほしかったです。 入学後はじめての参観で子ども

も大変楽しみにしていましたが、親が不在の時間が長くなったため、寂しそうにしていました。（

役員会でどのくらい時間がかかるか不明だったので、子どもにも事前に説明出来ていませんでした

）  色々な意見があるとは思いますが、就労している身でも、別日もしくは完全に別の時間だとあり

がたいと感じます。公開授業そのものは、放課の様子も見ることで、子どもが普段どんな様子で友

達と過ごしているか、授業の準備等の時間を自分で確認して動けているのかなども見ることができ

、とても良かったです。ありがとうございました。 

先生方のご尽力に心から感謝しています。自然な学校での様子を見る事ができ、安心しましたし、

とても楽しかったです。いくつかの教科を観れたのはとても良かったので自由に参観できるスタイ

ルは是非またお願いしたいです。

2年ぶりに、授業参観があって良かったです。１日解放だったので、休みの時間など子供の学校の

生活も見れたので、とても良かったです。先生たちもお疲れ様でした。ありがとうございました！

先生と一部の生徒たちが盛り上がる子供達参加型の場面があったのですが、参加してない子供達は

ポツンとしていたので、できればクラス全員の子供達が一緒に参加できて楽しめるような工夫があ

ればもっといいと思います。

参観時間を長くとっていただけたので、ゆっくりと自分の都合にあった時間に参観できました。

PTAの役員会が同日にありました。授業参観中、自分の子供にハプニングが起こったところで、役

員会に行かねばならず、どう解決されたのか肝心のところが参観できませんでした。とても残念に

思いました。 色んなご意見があるとは思いますが、私は役員会とPTA役員会は別日に開催をお願い

したいと思いました。 一日公開授業自体は大変良く、時間帯も科目も選択して見られるので、来年

は父親も仕事前に見に行きたいと言っていました。人数が分散されるため、窮屈にならず大変見学

しやすかったです。先生方は準備が大変でしょうが、保護者にとっては大変ありがたかったです。

ありがとうございました。

授業中奇声を発したり机を叩き出したりしている子がいて 驚きました。 これでは 

クラスの子も担任の先生も 負担が大きく 集中出来ないのではないかと不安に思えました。 

初めての授業参観でした。 子供達がどんな風に授業を聞いているか、先生方がどんな風に授業をす

るか等を 拝見できてとても良かったです。この様な時間を設けて頂いて本当にありがとうございま

す。限られた時間だけでなく、 参観できる時間を選択できるのはとても助かります！次回以降もこ

の様な形で参観が行われる事を期待しています。

保護者的には、行ける時間帯で助かるが子供からしたら1日中だとストレスになるかなと思いまし

た。

1学期、２学期、３学期と各１回ずつあると嬉しいです。 クラスの雰囲気がどう変わっていったか

など分かるかな、と思いました。 授業参観とは少し違い、自然な感じの授業の様子が見れて良かっ

たです。 子供が、１日張り切って疲れていたようなので、翌日は休めるように、出来れば、金曜日

が良いかな、と思いました。 



午前中にPTAの全委員会があったので、5限目まで公開授業で、空き時間に見に行けて良かったで

す！ 人数も分散されて少なめでしたし、姉妹2人共ゆっくり見れて良かったと思います。

1学期、２学期、３学期と各１回ずつあると嬉しいです。 子供の授業の様子で、今回、少し心配に

思えた点が、２学期になって出来るようになったか、など、子供の成長が分かると思うからです。

初めての公開授業に、こどもは大変よろこんでいました。参観できる時間が幅広く、保護者として

は都合もつけやすくよかったと思います。ただやはり、長時間多くの保護者に見られているという

ことでこどもはかなり疲れてしまったようです。先生もきっと大変だったと思います。おつかれさ

までした。コロナ禍でなかなか学校での様子がわからなかったので、授業中の様子や工作などの作

品を見ることができ、参観はとてもありがたかったです。ありがとうございました。

生徒たちの発表があった授業を知らずに見逃してしまったのが残念でした。

初めて授業参観でしたのでとても楽しみにしていました。子供たちは皆意見をしっかり言える子が

多くて頼もしかったです。色々な授業を観たかったので丸一日観れるというやり方はとても良い方

法だと思いました。ありがとうございました。

今回の様式は興味のある授業が参観出来たり、都合が付きやすかったり等、とても良かったでした

。コロナ前の参観の記憶と比べて、マスクにより、普段笑顔で話しかけて下さっている先生の口元

や表情が見えなかったので、子供達への伝わり方や捉え方も大きく変わると感じました。残念で勿

体ないなと思いました。 一日中の参観で先生方も疲れたと思います。ありがとうございました。

子供達は、緊張して少し疲れたかもしれないけど、保護者としては自身の都合で参観出来るし、久

々だったので子供達の素晴らしい成長を見ることが出来ました。 同級生のママ達に久々会えたのも

良かったです。

PTA全委員会に参加していたため、参観出来ない時間帯があるのが残念であった一方、まとめて１

日で済むので仕事の休みの調整に関しては大変ありがたいと思いました。参加人数の制限もなく、

祖父母も参観することが出来て喜んでおりました。

先生の日々の様子が見てとれ、非常に頼もしく思いました。 今後もぜひ参加したいです。

こちらの都合に合わせて参加出来る点がとても良かったです。今後も継続して頂けると大変助かり

ます。

先生方のご尽力に心から感謝しています。自然な学校での様子を見る事ができ、安心しましたし、

とても楽しかったです。いくつかの教科を観れたのはとても良かったので自由に参観できるスタイ

ルは是非またお願いしたいです。

学校の様子を見る機会がなかったので、今回公開授業がありよかったです。 好きな時間に見に行け

たので、参加がしやすかったです。でも子どもたちは一日中誰が来たのかなど、落ち着かなかった

のではないかと思います。

初めての授業参観だったので、とても楽しみにしてました。授業風景が見ることができて、良かっ

たです。

給食の際に皆んな話さずシーンとした状態での食事が仕方ないことですが頑張っているなという気

持ちになりました。


